

En la Capital

Suscripción por trimestre adelantado \$ 1,50
Número suelto. " 0,12
Número atrasado " 0,20
Estranjero por un año " 12,00

En don Quijote no hay charque porque es cívico del Parque.

Por ver el oro á la par lucharé sin descansar

Don Quijote es adivino y él os trazará el camino.

Horas de administracion de 11 á 3 pm.



Campaña

Suscripción por semestre adelantado Ps. 4,00
Número suelto " 0,20
Número atrasado " 0,40
Estranjero por un año " 12,00

Vengan cien mil suscripciones y abajo las subvenciones.

Para Quijote porteño todo enemigo es pequeño.

Y soy terror de enemigos y amigo de mis amigos.

Suscripción por semestre adelantado

Este periódico se compra pero no se vende

Da correspondencia á nombre de A. Ossorio

Director Propietario EDUARDO SOJO

Administración Rodríguez Peña 142 2º. piso

RECUERDO Á TIEMPO

Creemos oportuno siquiera por una sola vez reproducir, el permanente, que vá á continuación:

Es público y manifiesto que el general Julio Roca ha declarado por boca del doctor Gutierrez esto:

Que es completamente extraño á los propósitos que algunos le atribuyen; que no tiene más ambición que servir á su país y concurrir, por todos los medios, á afianzar un gobierno de opinión y de libertad; que no aspira á la presidencia de la República, ni trabaja por llegar á ella, ni por imponer una personalidad cualquiera que represente su influencia en el gobierno, y que, finalmente si resultase designado alguna vez por sus amigos, como candidato á la presidencia DECLINARIA ESTE HONOR SIN VACILAR, comprometiendo su palabra de caballero para afianzar estas declaraciones.

Aunque Roca de ira bota, vá á quedar patente y fijo en las planas del QUIJOTE lo que á Gutierrez le dijo. Servirá de permanente en la parte editorial y así podrá ver la gente como batía el general.

IMPORTANTÍSIMO

Avisamos á las librerías, agentes y al público en general que nos tienen anunciados pedidos del Almanaque de DON QUIJOTE para 1892, que si no acuden á formalizarlos con toda brevedad, se quedarán sin un solo ejemplar, pues la existencia que nos resta es tan escasa que no alcanza á llenar los pedidos anunciados. Así pues, el que se adelante tendrá almanagues, y el que se demore un poco se quedará sin ellos. Y no vengan despues echándonos la culpa á nosotros. La culpa como en todos los casos será de los morosos y de nadie mas.

CARTA DE EUROPA

Señor Director de DON QUIJOTE:

Estimado amigo: la época de los malos gobiernos ha alcanzado su apogeo en casi todos los estados de uno y otro continente.

Y lo que es peor, los hombres se van acabando. Los prohombres en cambio se multiplican.

Todo lo viejo, y viejo es hoy todo aquello que cuenta mas de dos años de existencia, es repulsivo al modo de ser de las sociedades modernas.

El carácter innovador de fin del siglo, está causando con su modernismo mas víctimas que todas las plagas y que todas las epidemias conocidas.

Y cuanto mas moderno es el pueblo, tanto mas modernismo regenerador se desarrolla como planta fatídica y abrumadora que mata á la vez que con su savia, con su sombra tambien.

Por lo que alcanzo á comprender, despues de leer los periódicos de esas regiones, se hallan Vds. presos de una obcecacion tal, que ni siquiera aciertan Vds. á verse, políticamente hablando.

Yo creo ver mas claro, á pesar de la distancia que nos separa y aun á trueque de incurrir en alguna inexactitud, voy á arriesgarme á dar mi opinion.

La condicion de Volpino que se atribuye al Zorro, no está fundada en mi concepto; porque el general no es zorro, lo que sucede es que tiene la suerte de estar rodeado de medianías y vulgaridades; ambiciosos los unos,

servidores incondicionales los otros, quien por inclinacion, quien por mala intencion, y es claro, la voluntad de un hombre que cuenta de ante mano con tantos sometidos, se impone facilmente y lo que es mas, logra patente de astuto y de maquiavelo, no pasando su valor intrínseco de una vulgar medianía.

Leída su historia de crímenes y de desaciertos, creo, que hoy por hoy, si ama sinceramente á su país, debería asumir el rol de Yaff.

La popularidad de Mitre, hirió su amor propio y juró destruir al ídolo, al altar y á los ídólatras; para conseguirlo se valió de sus mismos enemigos, les halagó en su mal asentada vanidad y despues. . . .

No prosigo, porque esto y lo que sigue es muy sabido de todo el mundo.

¿Dónde está aquí el saber, la inteligencia, la astucia, lo volpino de este hombre?

¿Es que veía mas claro que los acuerdistas, ó es que los acuerdistas veían menos claro que él?

¿Es que el Zorro sabía mas ó es que los acuerdistas sabían menos?

Lo que ha habido de parte de los acuerdistas es, que recordando el episodio del duque de Vendome, cuando fué enviado por Luis XIV á España á pelear contra los ingleses en favor de Felipe quinto, derrotándolos en Villaviciosa; han debido exclamar como el rey de Francia: —«Hé ahí lo que es un hombre mas». Y lo aceptaron y le dieron cabida con entusiasmo y con regocijo.

Hoy al verse anulados y burlados quizas exclamen: —«¿cuanto valdríamos con un hombre menos».

Deshecha la popularidad del ídolo del pueblo, desbaratadas las filas acuerdistas, urdió la trama de crear una nueva candidatura; sirviéndose como siempre de los pequeños incondicionales que le adulan.

Nunca perdió de vista, ni por un solo momento la necesidad de formar gobierno que se prestase á tajar las monstruosidades del pasado; intereses de familia y culpabilidades recíprocas lo tenían y lo tienen obligado.

Pero designar y patrocinar abierta y descaradamente la candidatura de su interes, no entraba en sus cálculos, como no podia entrar en los del mas lerdo.

Así que, se valió de ya se sabe, para lanzar á los vientos de la opinion la candidatura de San Roque, al propio tiempo que él, pretendia reconstruir el acuerdo.

Para el día de las elecciones, los acuerdistas desbandados votarian por cualquier, los zorristas votarian con los San Roquitos, con los juaristas y panalistas y el triunfo lo obtendrá seguramente el partido barrido por la revolucion, el juarismo.

Así que cuando todos creían que el partido del que ya se fué, era seroja, han de comprender que ha resultado serpa cuyos frutos ácidos, amargarán su existencia y la de esa hermosa region del territorio americano.

Volverán Vds. pues, al punto de partida, salieron de Juarez y volverán á Juarez; pero adviértase que en todo esto, no hay nada de volpino, sino una de papar moscas, inalficible.

No hay hombres ya, de quienes el pueblo pueda esperar salud y progreso, orden y libertad, pulcritud y justicia; Celemin los colocó á Vds. en el plano inclinado del caos y al caos rodarán Vds. irremisiblemente.

No hay hombres repito; hay que buscar la salud de la patria, en las mujeres.

Hay necesidad de encontrar otra Viasta, que como ella en Bohemia, alcance el poder en la República argentina, y obligue á los hombres á hacer los menesteres y faenas de la casa, mientras que ellas gobiernan y dictan leyes al pueblo. Hacer verdad la isla de San Balandran. Y, tal vez, la suerte de la Argentina cambiase; tal vez

ellas logran restablecer el equilibrio político y económico, punto que los hombres, está visto, son incompetentes é ineptos.

Hasta pronto, le saludo su affmo. S. S.

N. Y. Z.

ORACION

¡Oh! Yo llego, ruego con fervor y amor que revoque con gran altura, candidatura sucesora del borrico por que, como aquél, es chica. Si se retira y más no aspira á la silla donde brilla, del poder el valer, alto salto. . . . ó no.

VAMOS LLECANDO

Pero, llegaremos por fin?

Y si llegamos, llegaremos con la epidermis entera y útil para seguir viviendo?

¡Ah! que la época que nos arrastra es de prueba, y á prueba de bomba.

Llegaremos por fin al día de las elecciones.

¿Se harán estas con legalidad ó con arreglo al vicio de ayer?

Y se pasarán sin sangre y sin horrores?

Los preparativos hechos por el elemento oficial nos tienen sobre ascuas y nos lo hacen temer todo.

Por lo menos, si no provocan á la lucha, permanecen armados para defenderse.

Lo cual indica que hay un enemigo oculto; ó por lo menos que hay poquedad de ánimo, alimentada por la poquedad de la conciencia.

Donde hay leyes, debe haber libertad.

Donde hay gobierno y libertad, los derechos de ciudadanía se ejercen sin dificultad.

Donde los derechos de ciudadanía se ejercen sin dificultad, no se reparten armas ni se producen alarmas.

Pero aunque aquí hay leyes, no hay libertad.

Por que aquí se han derrocado gobiernos provinciales, sin pararse en los medios, con tal de implantar otro de las conveniencias peculiares del centralismo.

Y donde el pueblo ha reclamado las promesas de libertad nunca cumplidas; y donde el pueblo ha levantado la voz reclamando el libre ejercicio de su derecho; y donde el pueblo se ha atrevido á manifestar con su voto su acendrado patriotismo; ha sido perseguido, encarcelado y asesinado de una manera aléve y cínica.

300083

B